



Actualidad financiera a su alcance

Tema principal: Gobierno insiste en importante aumento del salario mínimo para 2026; el Banco de la República pide considerar efecto en la inflación



Foto por: Banco de la República

El Ministro encargado de Hacienda, Carlos Betancourt, defendió la propuesta de incremento del salario mínimo por encima del cálculo de inflación más productividad con el fin de corregir la precariedad histórica en los ingresos de los trabajadores.

El funcionario propuso revisar por qué hay tantos precios atados al salario mínimo y destacó que personas con una remuneración superior a este han mejorado su posición en los últimos trimestres, así como el hecho de que el desempleo se ha mantenido a la baja.

Al respecto, el Gerente del Banco de la República, Leonardo Villar, dijo que no tienen cálculos con respecto al aumento del salario mínimo que los lleven a advertir un incremento en particular que pueda generar problemas en la economía.

Sin embargo, dijo que un salario mínimo más alto genera retos en el control de la inflación e invitó a buscar un punto de equilibrio.



Foto por: Freepik

Tomado de: Delgado, P. (31 de octubre de 2025). *Gobierno insiste en importante aumento del salario mínimo para 2026; BanRep pide considerar efecto en la inflación*. Valora Analistik. <https://www.valoraanalistik.com/gobierno-insiste-importante-aumento-salario-minimo-banrep-pide-reconsiderarlo/>

Gestión Financiera Pública: El Banco de la República mantuvo quietas sus tasas por cuarta reunión consecutiva



Foto por: Getty Images

La junta directiva del Banco de la República decidió este viernes dejar quietas sus tasas de interés, con lo cual el indicador continúa en **9,25%**.

Esta es la cuarta reunión consecutiva del banco central en la que se decide no mover la aguja de las tasas de interés, por cuenta de las preocupaciones por el comportamiento de la inflación, especialmente.



Fuente: Banco de la República / Gráfico: El Espectador

La decisión fue tomada por mayoría, con cuatro codirectores votando por la decisión anunciada, dos por una reducción de **50 puntos básicos** y uno por **25 puntos básicos** (esta fue la misma división de la reunión de julio de este año).

A través de un comunicado publicado después de la reunión, el banco señaló que:

“La decisión adoptada por la mayoría de los miembros de la Junta Directiva mantiene una postura cautelosa de la política monetaria que reconoce los riesgos identificados sobre la convergencia de la inflación a la meta. Los futuros movimientos de la tasa de interés responderán a la evolución de la inflación y sus expectativas, la dinámica de la actividad económica, y el balance de riesgos internos y externos”.

Las más recientes previsiones también apuntan a que Colombia estaría alcanzando la meta de inflación, que es el **3%**, durante el año 2027. La senda descendente se retomaría en 2026.



Foto por: Banco de la República en Flickr

Tomado de: Redacción Economía. (31 de octubre de 2025). *El Banco de la República mantuvo quietas sus tasas por cuarta reunión consecutiva*. El Espectador. <https://www.elspectador.com/economia/macroeconomia/el-banco-de-la-republica-mantuvo-quietas-sus-tasas-en-octubre-de-2025-asi-estan-los-intereses/>

Agente económico: Exportaciones a septiembre suman 37.310 millones de dólares, crecieron 1,8% frente a 2024

El Departamento Administrativo Nacional de Estadística (DANE) presentó el balance de exportaciones en los primeros nueve meses del año. Entre enero y septiembre, las ventas externas sumaron **37.310,1 millones de dólares FOB**, lo que se traduce en un aumento de **1,8%** frente al mismo periodo del año pasado.

Durante estos primeros nueve meses, las exportaciones del grupo de combustibles y productos de las industrias extractivas fueron de **14.660,7 millones de dólares FOB** y disminuyeron **17,0%** frente al mismo periodo de 2024.

BALANCE DE EXPORTACIONES CON CORTE A SEPTIEMBRE

Cifras en millones FOB



Fuente: Dane / Gráfico: LR-ER-GR

Imagen por: La República

Por su parte, las exportaciones del grupo de Productos agropecuarios, alimentos y bebidas fueron **11.385,2 millones de dólares FOB** y presentaron un crecimiento de **36,5%** frente a 2024. Desde la entidad indicaron que se debe al aumento de ventas de café sin tostar descafeinado o no (**79,6%**) y aceite de palma y sus fracciones (**83,7%**).



Foto por: Freepik

Mientras que las ventas externas del grupo de Manufacturas fueron de **8.118,7 millones de dólares FOB** y tuvieron un crecimiento de **4,0%** comparado con los primeros nueve meses del año pasado.

Desde el DANE señalaron que el aumento de las exportaciones del grupo Otros sectores (**10,9%**) se explicó "por el crecimiento en las ventas de Oro no monetario que contribuyó con **10,7 puntos porcentuales** a la variación del grupo".

En cuanto a las exportaciones solamente en septiembre, estas se situaron en **4.621,3 millones de dólares**, lo que se traduce en un crecimiento de **11,1%** frente a septiembre del año pasado.

Tomado de: Martínez, L. (4 de noviembre de 2025). *Exportaciones a septiembre suman US\$37.310 millones, crecieron 1,8% frente a 2024*. La República. <https://www.larepublica.co/economia/exportaciones-a-septiembre-suman-us-37-310-millones-4262589>

Desempleo en Colombia sigue cayendo: en septiembre se ubicó en 8,2%, el mínimo histórico para este mes; informalidad también bajó

El desempleo en Colombia continuó con su senda de descenso y la tasa de desocupación llegó al **8,2%** en septiembre de 2025, lo que significa que tuvo una reducción estadísticamente significativa de **0,9 puntos porcentuales** (pp) con respecto al **9,1%** en septiembre de 2024.

La directora del DANE, Piedad Urdinola, destacó que se trata del mínimo histórico para un mes de septiembre de cualquier año desde 2001 y es producto de la salida de **204.000 personas** de la población desocupada, que ahora es de **2,1 millones**.

Según la funcionaria:

“El mercado laboral colombiano pasa por un buen momento. A lo largo de este año, la serie mes tras mes ha sido del mínimo que tenemos desde 2018. También es posible ver que en la pandemia (2020) llegamos a niveles máximos históricos, como es de suponerse. La normalización postpandemia tardó hasta 2022 y para 2025 vemos mínimos históricos desde que es posible hacer la comparación (2001)”.



Foto por: Freepik

Además, por segundo mes consecutivo, la brecha de desempleo entre hombres y mujeres fue mínima, con una diferencia de **2,5 pp** (**9,6%** ellas vs. **7,1%** ellos). Lo anterior es producto de una estabilización en la desocupación de los hombres mientras la de las mujeres se reduce.

Por su parte, la informalidad nacional continúa mostrando una tendencia a la baja, pues se ubicó en el **54,5%** el mes pasado, desde el **55,7%** de agosto de este año y también frente al **55,5%** de 2024. A pesar de la reducción en la tasa, este grupo ganó **162.000 trabajadores** en la última medición, la mayoría de ellos en actividad del agro, alojamiento y servicios de comida, y actividades artísticas o de entretenimiento; la cifra contrasta con los **552.000 empleados formales** nuevos en septiembre.



Foto por: DANE

Tomado de: Delgado, P. (31 de octubre de 2025). *Desempleo en Colombia sigue cayendo: en septiembre se ubicó en 8,2%, el mínimo histórico para este mes; informalidad también bajó*. Valora Analitik. <https://wwwvaloraanalitik.com/desempleo-en-colombia-sigue-cayendo-en-septiembre-se-ubico-en-82-el-minimo-historico-para-este-mes/>

Cultura contable: El Contador General de la Nación en el X Encuentro Nacional y V Encuentro Latinoamericano de Ensayo Contable de la Universidad de Antioquia

El Dr. Mauricio Gómez Villegas, Contador General de la Nación, participó como conferencista en el X Encuentro Nacional y V Encuentro Latinoamericano de Ensayo Contable, realizado en Medellín por la Universidad de Antioquia. En este espacio académico se abordaron temas relacionados con el desarrollo de la disciplina contable y la formación de los contadores públicos.

Lanzamiento del curso virtual “Elementos conceptuales de la regulación contable pública”

Desde el 6 de noviembre se encuentra disponible el segundo curso sobre introducción a la regulación contable pública y marcos conceptuales, denominado “Elementos conceptuales de la regulación contable pública”.

Las Operaciones Recíprocas en un solo lugar

Conozca el nuevo Micrositio de Operaciones Recíprocas de la Contaduría General de la Nación que reúne toda la documentación y recursos que facilitan la consulta de la información necesaria para el reporte de Operaciones Recíprocas y el análisis de los saldos por conciliar.